

# Kokugi Konnections Victorias Consecutivas

*por Chris Gould*

Así que cuando todo el mundo habla de la racha de victorias de Hakuho (que actualmente está en 47 combates), ¿con quién lo están comparando? Afortunadamente, en una era rica en información por internet, Kokugi Konnections puede aportar la respuesta con videos de las grandes figuras en cuestión.

El día 14 del torneo de Nagoya 2010 vimos a Hakuho superar el récord de posguerra de Taiho de 45 victorias seguidas. Muchos creían que Taiho podía haber aumentado su racha positiva más allá de los 50 si no hubiera sido víctima de un error de los jueces que abrió el camino a que las repeticiones televisivas decidieran los combates igualados. En el torneo de Osaka de 1969 Taiho se enfrentó ante el maegashira Toda en la segunda jornada en busca de su 46ª victoria consecutiva. Mirad aquí uno de los errores más famosos en la historia de los jueces de sumo, que irritó particularmente a Taiho por el hecho de que el árbitro lo declara claramente ganador, sólo para ver cómo esta correcta decisión era revocada. El propio veredicto del gran hombre también se encuentra en este clip.

<http://www.youtube.com/watch?v=5VEKCF0jjs0>

Si Hakuho consigue otras siete victorias consecutivas, sobrepasará las 53 victorias consecutivas conseguidas por Chiyonofuji en 1988. Todas estas victorias han sido compiladas en un video clip, accesible en esta

dirección:

[http://www.youtube.com/watch?v=KnLBxW\\_GBG4](http://www.youtube.com/watch?v=KnLBxW_GBG4).

Por favor, ignorad las atroces traducciones de la parte inferior de la imagen. Chiyonofuji ciertamente no fue tan grande como Taiho, y tuvo que recurrir mucho más a su velocidad y sus músculos, como se ve en muchos de estos combates. Fueron éxitos como este los que alimentaron el boom del sumo en la década de los 80, infundiendo un entusiasmo inmenso y orgullo nacional en lo japonés, dejando a las futuras generaciones de aficionados al sumo deseando sentir algo similar.

En el caso de que Hakuho acabe invicto en el próximo torneo, lo que podría suceder, se encontrará a tiro de piedra de la racha de más victorias consecutivas de la era moderna, la de Futabayama, conseguida entre 1936 y 1939. En aquel entonces sólo había dos torneos al año, lo que significa que el legendario yokozuna realmente estuvo tres años y medio invicto. Para aprender más sobre este magnífico hecho, no hace falta ir más lejos que aquí:

<http://www.youtube.com/watch?v=2sC60Bedhr8>.

Por supuesto no había cobertura televisiva en esta época, así que la racha de victorias se describe principalmente con fotografías. Sin embargo, el combate en el que todo acabó fue grabado y se puede ver aquí, con comentarios. La leyenda dice que el asombroso resultado provocó un caos tal que

los espectadores arrojaron todo lo que tenían a mano al ring, incluyendo naranjas.

Por supuesto, la historia tiene una forma de tratar las interpretaciones revisionistas de las rachas de victorias que aquí se documentan. Algunos afirman que las rachas invictas de Chiyonofuji y Taiho estaban inmensamente devaluadas por la mala calidad de los rivales a los que se enfrentaron, algo que también persigue a Hakuho, especialmente tras las rápidas retiradas de Asashoryu y Kotomitsuki.

Otros críticos afirman que no todos los combates ganadores eran auténticos, aunque algunos están claramente motivados por el despecho de ver a una figura del sumo dominando en exceso. (La sobredominación del sumo siempre ha sido considerada con escepticismo por los japoneses, sobre todo porque las peleas por el yusho serían mucho más emocionantes si el yokozuna dominador fuese sacado de alguna forma de la fotografía). Pero no menospreciemos los logros de los hombres de este artículo: muchos miles de luchadores han tratado de alcanzar rachas ganadoras en las mismas condiciones y fracasaron.

Esperamos con ansiedad para ver si Hakuho puede ponerse en cabeza del grupo. ¿Alguno de sus combates de los próximos meses aparecerán en futuras ediciones de esta columna?